

Les Vans

Sortir des classes pour faire l'école dehors, c'est possible



70 élèves ont partagé leurs acquis lors de la journée de restitution dans le parc du château de Chambonas organisée le 9 juin. Des élèves goûtant un sirop de romarin (ci-dessous).

Durant l'année scolaire, la communauté de communes du pays des Vans en Cévennes a mis en place un projet pédagogique "Dehors les classes du pays des Vans", en partenariat avec le Département et l'Agence régionale de santé, concernant six classes des Vans, Berrias-et-Casteljau, Gravières et Saint-Paul-le-Jeune.

C'est une première. Une formule hybride entre sorties découvertes de la nature et la notion d'"école dehors", avec un site fixe "le coin nature" en lieu et place de la salle de classe. Près de 150 élèves de maternelle jusqu'au CM2 ont été accompagnés tout au long de l'année par des éducateurs à l'environnement dans une approche différente de l'éducation scolaire.

Les deux années scolaires précédentes ont été perturbantes pour les élèves face aux contraintes sanitaires. Cette mé-

thode permet aujourd'hui un apprentissage scolaire différent, autant individuellement que collectivement. Anaïs Lauriou, chargée de mission à la communauté de communes précise : « L'idée est de faire classe autrement, en respectant le programme scolaire. Compter et étudier la symétrie avec des feuilles, apprendre à s'orienter par le jeu, étudier les oiseaux, les insectes, les plantes, au plus près de leur milieu naturel dans un apprentissage ludique... Les conventions passées avec des partenaires ont permis l'établissement de coins nature comme le parc du château de Berrias de 25 hectares, accueillant régulièrement les élèves toute l'année. Nous souhaitons tendre vers une généralisation de la méthode, et, en fonction des moyens financiers avec nos partenaires, de pérenniser un mode d'apprentissage bénéfique autant pour les élèves que pour les enseignants ».



Des élèves plus impliqués

La plupart des enseignants, quel que soit le niveau de leur classe, approuvent la mise en place de ce dispositif, et constatent une évolution et une motivation différente d'un apprentissage en classe, de la part des élèves. En dehors des résultats scolaires, l'implication individuelle et collective des enfants est nettement supérieure dans l'écoute, l'échange et le partage. Les enfants ne sont plus passifs, ils deviennent acteur.

• Thierry Vaille

«C'est plus de l'accompagnement et du partage qu'une transmission scolaire»

Sophie Guyet a suivi avec sa classe de CE2-CM1 de l'école primaire des Vans, le programme. «Avec Dimitri Moine, intervenant de la Frapna (fédération Rhône-Alpes de protection de la nature), les enfants ont étudié le cycle de vie des plantes, en récoltant des graines et en observant le cycle complet au cours des saisons. On a identifié les arbres du parc du château. La matinée est consacrée aux cours de maths et de français et l'après-midi, place aux cours de sciences et de sport. Les élèves font des observations sur le terrain qui nous amènent à étudier ensuite par exemple, les lichens, la vie des fourmis. C'est tous

leurs sens qui se mettent en éveil ; au printemps, ils ont très rapidement remarqué le retour des oiseaux. En tant qu'enseignante depuis 15 ans, cette approche me convient également. J'ai constaté une cohésion de groupe entre nous, c'est plus une forme d'accompagnement qu'une transmission scolaire, je ressens une notion de partage. J'ai pu constater qu'au cours de l'année, les enfants deviennent plus calmes, détendus, grâce à un cadre d'enseignement extérieur. Ils font attention les uns les autres, tout se fait naturellement. Les exercices extérieurs ne sont pas notés, ce n'est pas important et ça

n'enlève rien à leurs connaissances. Ils n'ont pas la pression, de stress, comme pour un devoir en classe. Ils développent plus rapidement leur individualité tout en travaillant collectivement avec des résultats très surprisants et encourageants, d'ailleurs, les parents sont invités à venir». L'aptitude physique et la concentration ne sont pas en reste comme le souligne Mathieu Pertus, organisateur d'Ardèche Meeting (slackline) présent pour la journée de restitution du 9 juin : « Les enfants développent rapidement leur faculté de concentration qui facilite l'équilibre sur la ligne ».

Villeneuve-de-Berg • L'été se prépare au centre de loisirs La Pinède



L'équipe d'animation du CSC est prête à accueillir les 80 enfants par jour à La Pinède. Ouverture le 10 juillet.

Samedi 10 juin, l'équipe d'animation du CSC s'est réunie pour préparer les vacances d'été et accueillir les enfants dans les meilleures conditions. Ce sont en tout 25 animateurs, qu'ils soient diplômés, stagiaires ou animateurs permanents du CSC, qui encadreront les enfants âgés de 3 à 13 ans, du 10 juillet au 25 août. Les thèmes choisis cette année sont le sport détente, l'environnement, l'art. Le CSC propose également, en partenariat avec l'association belge Clip, un stage d'anglais pour les 12-13 ans. Un séjour au parc des Écrins est également organisé pour le 9-15 ans, ainsi qu'un mini-camp poney à Alba-la-Romaine, déjà complet celui-ci.

Contact : 04.75.94.72.36 ; centresocioculturellapinede.com

Lavilledieu • La fête des écoles, c'est ce samedi 17 juin



Les répétitions se sont enchaînées sur le podium.

Pour le plus grand bonheur des enfants, la traditionnelle fête des écoles organisée par l'Amicale laïque aura lieu ce samedi 17 juin de 16 heures jusqu'à très tard pour les plus aventureux. Les répétitions pour le spectacle des enfants se sont enchaînées sur le podium monté par les employés communaux qui ont également installé des barrières pour la buvette et protéger les spectateurs du soleil. Le programme est le suivant : à 16 heures, début du spectacle des enfants qui répètent sur la scène depuis lundi ; de 18 heures à 20 heures, kermesse, jeux, poneys ; à 20 heures, soirée dansante animée par DJ Nell's.

Buvette et restauration sur place (pour le repas, barbecue, frites, glace italienne).

Saint-Maurice-d'Ibie • La fête de la musique, c'est aujourd'hui

Le nouveau bureau du comité des fêtes organise la traditionnelle fête de la musique. Elle se déroulera le samedi 17 juin à partir de 16 heures jusqu'à 23 h 30. Plusieurs concerts sont prévus. Il y en aura pour tous les goûts. Voici le programme détaillé sur l'affiche : Les Chats Teigneux (rock), John L.Black (folk, rock and blues music) et Summer dream (duo pop/rock). Un snack et une buvette seront à disposition. Rendez-vous dans le pré communal.